

VALLE DE ELDA

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL, DEPORTES Y ESPECTACULOS

Déposito Legal A-9-1958

Año V - Número 200 ■ Elda, 25 de Junio 1960 ■ Precio: 2 pesetas

LA FIESTA DEL FUEGO



Elda se prepara, con ese entusiasmo levantino por el fuego, a celebrar su fiesta de las Fallas de San

Pedro. En este mes de junio, cuando el fuerte calor del verano ha empezado a asomar ya la oreja, la ciudad levanta sus monumentos falleros que brindan al ardiente sol, como buscando un anticipo del fuego de la noche grande de San Pedro.

El fuego, elemento esencialísimo en la vida del hombre, tiene además otro aspecto poético y misterioso, propicio a la evocación y el ensueño. No hace falta mucha imaginación para ver la danza del fuego para adivinar entre las llamas retorcidas el mensaje, ora alegre ora angustiado, de una exótica danza, en los secretos de cuyos esotéricos ritos se ha de penetrar sin prisas, con amor y con paciencia.

El fuego, que ejerce un ancestral y vivo atractivo sobre el hombre, tiene en nuestra ciudad, durante la noche de San Pedro, su momento de exaltación y apoteosis. En la fiesta se recogen y condensan los antiguos sortilegios y antañonas creencias que perviven de manera letárgica en el alma popular. Los viejos ritos y hechicerías, los pavorosos temores a lo sobrenatural, los olvidados cuentos y consejos, vuelven a la superficie de nuestro recuerdo y sobrecojen los ánimos al conjuro del fuego que danza, que ríe o que llora, que nos está invitando siempre a algo desconocido con su llama inquietada y desconcertante.

Pero el fuego es sólo la última parte de una fiesta que se justifica. (Continúa en CUARTA pág.)

Hacia un Club de Idiomas en Elda

Una entrevista con su propulsor, don Miguel Sánchez

Casualmente nos llegó la noticia: En Elda se va a crear un Club de idiomas. La consideramos en seguida de interés para todos y salimos en busca de una confirmación: nos la facilitó don Miguel Sánchez. Sin preámbulos iniciamos la charla.

—¿Cómo ha nacido la idea de fomentar este Club?

—Fácil es observar que desde hace algún tiempo existe en Elda un creciente interés por el estudio de idiomas, y pensamos que un Club podía colmar y encauzar estas aspiraciones de los eldenses, facilitándoles el aprendizaje.

—¿En qué consistirá este Club?

—Su actividad se desarrollará dentro de unas reuniones periódicas, en las que cada uno pueda encontrar un

grupo de compañeros y amigos que hablen el idioma elegido. Concretando más, habrá grupos de los que hablen francés, inglés, alemán, etc., pudiendo reunirse cada miembro con aquel que le interese.

—¿Y si estos grupos estuvieran compuestos por muchos individuos?

—Esto se ha de tratar en una reunión del Club, pero pueda adelantarse que si así ocurriera, se dividiría este grupo en varios, existiendo en cada uno de ellos una persona que hable correctamente el idioma, que estaría encargada de corregir las posibles desviaciones de sus compañeros.

—¿Quién podrá asistir a este Club?

—Cualquiera que sepa un idioma o lo esté aprendiendo, igualmente chicos que chicas. El Club no cerrará las puertas a nadie.

—¿Podrán asistir quienes no tengan nociones de algún idioma?

—De momento, no; es posible que más adelante sí.

—¿Dónde efectuarán estas reuniones?

—Este es el problema, la falta de local. De momento hemos aceptado el del Centro de recreo de los Jóvenes de A. C., en la calle Generalísimo, sin que por ello tenga relación alguna con esta Organización.

—¿Cuándo celebrarán la primera reunión?

—Deseamos que sea el próximo viernes, día 1.º de junio. (Continúa en CUARTA pág.)

Junta Central Fallera

Actos oficiales que se celebrarán los días 25, 26, 27, 28 y 29 de junio.

Día 25. — A las diez de la noche, «Plantá» de todas las fallas de la ciudad.

Día 26. — A las 8 y 12, grandes salvas de artillería y profusión de cohetes. A las 10 de la noche, grandes verbenas en todos los distritos falleros.

Día 27. — A las 8 y 12, grandes salvas y profusión de cohetes. A las 7 de la tarde, desde la calle de la iglesia de Santa Ana, por Generalísimo, Maura, Queipo de Llano y plaza Castellar, Cabalgata del Niño.

Día 28. — A las 8 y 12, pasacalles por todas las bandas de música de los distritos. A las 8 de la tarde, recogida de los premios otorgados a las distintas fallas, en el Ayuntamiento.

Día 29 (San Pedro). — A las 10, misa en la parroquia de Santa Ana, y acto seguido, desfile al Hospital. A las 7, ofrenda de flores a Nuestra Señora de la Salud, y acto seguido, procesión. A las 12 de la noche, «cremá».

Se celebró la II Sesión del ciclo de conferencias médicas de la zona de Elda

El pasado martes, día 21 de los corrientes y en el Aula de Cultura de la Caja de Ahorros del Sureste de España, tuvo lugar a las 8'30 de la tarde, la anunciada conferencia médica, correspondiente a la segunda sesión del Curso que se viene celebrando en nuestra ciudad.

La conferencia estuvo a cargo del prestigioso médico de nuestra localidad don Diego Cuenca Díaz, especialista de pulmón y corazón, quien disertó brillantemente sobre el tema de su especialidad «Infarto de miocardio», exponiendo los principales síntomas para su diagnóstico dife-

rencial y los modernos tratamientos actuales con sedantes del dolor precardial, anticoagulantes, etcétera. El doctor Cuenca fue muy aplaudido por los asistentes, entre los que se contaban gran parte de los médicos, de nuestra ciudad, así como representaciones de Petrel, Villena y Monóvar.

A continuación se proyectaron varios documentales en color, de tipo médico cedidos para este fin por la Embajada de Francia, los cuales fueron acogidos con verdadero interés y comentarios favorablemente por todos los presentes. —A. G. A.



Excmo. Ayuntamiento de Elda

Entrega de viviendas

Ante la proximidad de la entrega de las 300 viviendas del Patronato Provincial Francisco Franco, en esta ciudad, lo que se llevará a efecto posiblemente el 18 de julio próximo, se pone en conocimiento de los beneficiarios de dichas viviendas, que hasta el día 6 de julio del corriente año, deberán ingresar el importe de la cantidad de pesetas que les resta de la aportación inicial establecida, advirtiéndoles que transcurrido dicho plazo sin que la hagan efectiva en la Depositaria Municipal se procederá a anularles sus adjudicaciones devolviéndoles la cantidad que tienen entregada a cuenta.

Si hicieren efectiva la entrega de referencia en el plazo indicado, se les citara para su asistencia al acto del sorteo de las viviendas y su posterior entrega por el Patronato.—EL ALCALDE.

CONDUCTOR

Comprueba las luces de tu vehículo antes de salir a la carretera

CUPON PRO-CIEGOS

NUMEROS PREMIADOS

| | |
|--------------------|-----|
| Viernes, 17..... | 791 |
| Sábado, 18..... | 921 |
| Lunes, 20..... | 492 |
| Martes, 21..... | 864 |
| Miércoles, 22..... | 190 |
| Jueves, 23..... | — |

Universal Médico Quirúrgica, S. A.

Delegación de Elda

Le ofrece el más completo cuadro de especialidades médicas al servicio de su salud

Administrador: **Pedro Mestre**

San Roque, 56

ELDA

Convocatoria general de becas sindicales

Habiéndose hecho pública la convocatoria general de becas de la Organización Sindical para el curso escolar 1960-61, con destino a los productores, por sí o para sus hijos, se comunica a cuantos pueda interesarle deberán personarse en la Delegación comarcal de Sindicatos, donde serán informados de la documentación que precisan y se les hará entrega del impreso-solicitud para las mismas.

Para poder optar a la concesión de una de estas becas, es condición precisa tener una media de notable. Esta nota se entenderá rebajada a aprobado como mínimo en todas las asignaturas, cuando se trate de productor legal (acreditado documental-mente mediante el pago de Seguros Sociales), que simultanee los estudios con el desempeño de su trabajo habitual.

Los estudios que pueden seguirse con estas becas, son los de Formación Profesional en todas sus ramas industrial, artesana, de capacitación agrícola, etc., en centros de régimen normal o de For-

mación Profesional Acelerada.

De Enseñanza Media, peritaje, ayudantes, comercial e idiomas, de Enseñanza Laboral de Bachillerato en secciones nocturnas, etc., estudios superiores universitarios y escuelas especiales.

El plazo de admisión de solicitudes es del 1 al 15 de julio, ambos inclusive.

Más de 22.000 pesetas en la "Campaña contra el hambre"

En la cuestación efectuada el pasado domingo en las calles de la ciudad con motivo de la Campaña contra el Hambre, se recaudaron 22.250 pesetas, rivalizando las señoras y señoritas postulantes en su meritoria labor de caridad.

MARI-ELI RICO saldrá en breve para Barcelona

A fin de proceder a la grabación de diversas canciones que han de ser interpretadas en la película en la que va a intervenir, a principios de julio próximo saldrá para Barcelona nuestra precoz artista Mari-Eli Rico.

Posteriormente se trasladará a Pontevedra, donde ha de rodarse esta primera película, muy conocida de todos, pues se trata de una nueva versión de «Botón de ancla», aquel film que fue considerado como una de las mejores películas españolas de su época. Casi en su totalidad, ha de desarrollarse en la Escuela Naval de Marín.

Reiteramos nuestros deseos sinceros de ver alcanzar a esta artista eldense muchos éxitos en el cine.

Vida Religiosa

HORARIO DE MISAS PARA MAÑANA

PARROQUIA DE SANTA ANA.—A las 7, 8'30, de comunión general para la Congregación del Apostolado de la Oración, 10, 11, de catequesis, 12'30 y 6 de la tarde. Días laborables, a las 7, 8 y 9.

HOSPITAL MUNICIPAL.—A las 8 de la mañana.

GUIA LITURGICA PARA MAÑANA

DOMINGO III después de Pentecostés. Misa propia. Gloria. Credo. Prefacio de la Stma. Trinidad.

El buen eldense mantiene sus propios medios de información. Suscribete a VALLE DE ELDA. Inscríbete como socio de RADIO ELDA.

Noticiario Sindical

El pasado día 20 se celebró en nuestra ciudad la jornada mensual de la Academia Sindical que estuvo a cargo del Delegado Comarcal de Sindicatos, camarada José M.º Navarro Parra y de los Letrados de Alicante, Aznar y García Romero y Tamayo de Elda.

En el popular Bar-Restaurante «El Jardín» se reunie-

ron en una animada comida de hermandad en la que participaron profesores y cursilistas.

El pasado día 14 del corriente, a las 10 de la mañana, se celebró en esta Casa Sindical una reunión presidida por la Presidente de la Sección Social Provincial del Sindicato de Hostelería y Similares, camarada Adelfa Blasco, acompañada del Letrado Asesor del mismo, camarada Jacinto Calderón, asistiendo todos los productores afectos a este Sindicato y una representación de la Sección Económica. Se trataron asuntos de importancia para los productores, y a petición de éstos y de las empresas, en breve plazo, se trasladará a esta localidad la Escuela Provincial de Hostelería para dar unas clases de capacitación a camareros y cocineros.

Concurso de provisión de guardias municipales y de jardines

En el «Boletín Oficial de la Provincia» de fecha 21 de los corrientes, se inserta convocatoria de concurso público para la provisión en propiedad de cuatro plazas de guardia municipal y una de guardia de jardines de la plantilla del Ayuntamiento de Elda.

En dicho Boletín figuran todos cuantos detalles se exigen a los aspirantes a las plazas, siendo la principal cualidad para optar a ellas el tener una edad mínima de 21 años y máxima de 35 para las plazas de guardia municipal y 45 para la de guardia de jardines. La estatura mínima fijada es la de 1'70 metros.

Las solicitudes deberán presentarse en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento durante los 30 días hábiles a partir del día siguiente de la publicación de la convocatoria.

VALLE DE ELDA es una empresa periodística que da prestigio a Elda. El eldense puede ayudarla con su suscripción o con su anuncio.

Farmacias de Guardia
Sábado y domingo
Ldo. D. Vicente Mari Martínez

Del lunes al sábado
Ldo. D. José María Hernández
Gral. Mola, 7 Teléf. 873

Entrevista con D. Francisco González Morales, comisionado por el grupo de Comercio al Stand del Calzado en la XXVIII FERIA INTERNACIONAL DE MUESTRAS DE BARCELONA

Es natural que la mayoría de los eldenses que visitamos la Feria, fuéramos directamente al stand del calzado. La razón es obvia.

Aprovechamos esta oportunidad, para entrevistarnos con el señor González Morales, entusiasta organizador y uno de los principales impulsores de la instalación del stand del calzado en la feria.

Correcto y siempre amable me recibe en su despacho:

—Señor González, mi propósito al visitarle es conocer su opinión respecto a los expositores eldenses.

—¿Usted viene usted como anillo al dedo?

—¿Razón?

—Usted, que ha vivido en Barcelona y que por su profesión ha estado en contacto con nosotros, sabe el aprecio e interés que nos merecen los calzados de Levante, y más concretamente de Elda, a la que estamos ligados por razones de negocio y de amistad.

—Evidentemente, así es.

—Desde la época en que los calzados de Elda fueron conociéndose en el mercado barcelonés, el comercio catalán les ha dado un trato de preferencia, y por ello nos ha dolido la indolencia apreciada en la mayoría de los fabricantes para con el certamen de la feria. Sin embargo hay firmas, también de Elda, que han acudido de una forma amplia y generosa, salvando con ello el prestigio de la industria de su pueblo en la presente feria.

—Señor González, ¿no cree usted que una de las razones por la que la mayoría de los fabricantes no han concurrido a la Feria pueda ser de orden económico?

—Posiblemente; pero esa razón, desde nuestro punto de vista, no puede generalizarse. Elda tiene firmas de industriales del calzado y de entidades a las que no afecta ese handicap.

—¿Cómo han correspondido los demás centros industriales del calzado?

—Magníficamente. Dentro de su importancia, naturalmente, y quiero manifestar que hemos recibido de muchas firmas el calor y el aliento moral para continuar luchando, con el fin de que cada año nuestro stand se supere en lo que sea susceptible de mejorar.

—¿Ha sido muy visitado el

stand del calzado por personalidades del comercio exterior?

—Desde luego, siendo de destacar señores que se han interesado por los fabricados y nos pidieron precios y direcciones de las firmas para ponerse en contacto con las mismas.

—Señor González le agradezco la atención que me ha dispensado al facilitarme la presente entrevista para nuestro semanario VALLE DE ELDA. ¿Quiere decirme algo para el público eldense?

—Sí; que esperamos que el próximo año Elda esté representada en la Feria Internacional de acuerdo con su personalidad industrial. Deseamos estrechar los lazos que nos unen a esa maravillosa ciudad.

Muchas gracias en nombre de Elda.—DIEGO INIGUEZ.

Presencia eldense en la Feria de Muestras de Barcelona

Con ocasión de la XXVIII FERIA DE MUESTRAS DE BARCELONA, y dentro del ámbito del IV Salón de las Industrias de la Piel, integrado en ella, se ha montado, bajo la dirección y organización del Grupo de Comercio de Calzado de Barcelona y provincia, el III Stand del Calzado, al cual han concurrido treinta industriales eldenses y seis de la villa hermana de Petrel, constituyendo el núcleo más numeroso de los expositores, particularmente en lo que hace referencia a la especialidad de calzado para señora. Este año se había implantado una novedad interesante, consistente en el funcionamiento de una oficina anexa, destinada a la formalización de las posibles operaciones que se iniciaran o concertaran en el recinto del Salón. Cuantos han tenido ocasión de visitar la Feria de Barcelona nos manifiestan el gran éxito y afluencia de público conseguido por nuestros Stands, en los que ha exhibido lo más destacado de la producción zapatera eldense, cimentando una vez más la bien ganada fama de nuestros artículos.

Durante la celebración de la Feria, y bajo la presidencia del Jefe Nacional del Sin-

La revolución internacionalista alcoyana de 1873

Con este título y el subtítulo de «El Petrolio», publicó el Instituto de Estudios Alicantinos de la Diputación Provincial una interesante monografía histórica, obra de nuestro compañero, el culto escritor comprovinciano Rafael Coloma.

Iniciada su lectura al recibirla, el mejor elogio que podemos hacer de este trabajo es decir que no pudimos dejar su lectura hasta la terminación del libro. Sin embargo, exigencias de espacio, nos han impedido hasta la fecha la publicación de esta reseña en nuestro semanario, que hubiera debido acogerla mucho antes, como era nuestro deseo.

Desde la publicación de «Viaje por tierras de Alicante», Rafael Coloma no necesita presentación en nuestra provincia. Director del semanario «Ciudad» de Alcoy, Coloma alterna su dedicación al periodismo con una ferrea vocación hacia la literatura y la investigación histórica que ha fructificado en logros tan dignos del mejor elogio, como el que comentamos. Con una prosa desprovista de rodeos, directa y fá-

cil—con esa difícil facilidad que es una de sus características—Coloma nos cuenta lo que pasó en Alcoy en julio de 1873. Paso a paso expone los acontecimientos, empezando por los antecedentes del motín, hasta llegar a los dramáticos sucesos que culminaron con la muerte del alcalde don Agustín Alibors y buen número de los defensores del orden contra los internacionalistas de aquel entonces. Todo el proceso de la revuelta está analizado y estudiado minuciosamente, y llega a nosotros a través de la lectura aménisima de la obra. Se ha valido Coloma—y ha sabido aprovecharla sabiamente—de toda la inapreciable documentación que reunió al objeto, entre la que cabe destacar la Causa general que se siguió contra los encartados en el asunto.

El libro, terminamos, constituye un valioso documento de carácter histórico, algo de gran valor como estudio monográfico de un momento crucial de la historia de la ciudad del Serpis y fuente a tener muy en cuenta para lo sucesivo siempre que se quiera profundizar en el estudio de los primeros movimientos subversivos de tipo internacionalista en España.

Aunque tardía, reciba el amigo Rafael Coloma nuestra más cordial enhorabuena por esta nueva publicación que viene a consolidar su bien ganado prestigio de escritor y periodista.—A. G. A.

Asamblea General extraordinaria de la Cooperativa de Consumo «Virgen de la Salud»

El próximo domingo día 26 del corriente mes, a las 11:30 horas en primera convocatoria y a las 12 en segunda, esta Cooperativa celebrará Asamblea General extraordinaria de acuerdo con el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Constitución oficial de la Cooperativa de Consumo «Virgen de la Salud».
- 2.º Informe de la Junta Rectora interina.
- 3.º Constitución de la Junta Rectora definitiva.
- 4.º Nombramiento del Consejo de Vigilancia.

Se ruega la máxima puntualidad a todos los cooperativistas.

Quedan invitadas cuantas personas deseen asistir a esta asamblea, aunque no sean cooperativistas.

ELDENSE: Tu periódico, VALLE DE ELDA. Tu emisora, RADIO ELDA.

(Viene de la PRIMERA pág.)

complidamente por su fuerte ambición artística y que se traduce en un verdadero derroche de formas y de colores. Porque en la fiesta como en todas las manifestaciones populares del Levante español, juega un importantísimo papel a la luz, las formas y los colores. Cada falla es una verdadera proclama, un monumento de arte e ingenio, mediante el que cada una de las barriadas que las erigen hacen acto de presencia en el concierto bullicioso de la ciudad, para decirle, a través de la imagen y la figura, el cartón y la carpintería, la observación más aguda, el comentario más jocoso o la crítica más ingeniosa sobre las costumbres o defectos de la sociedad de nuestros días. Modas, vicios y usos de la época son ridiculizados con donaire, sin intención de molestar a nadie, sino más bien con la única de proporcionar a la ciudad de unos motivos de regocijo popular, cuya posible causticidad se difundirá bien pronto el fuego convirtiéndolo en pavesas

a los monigotes y motivos de la efímera farsa.

En la víspera de las Fallas, cuando ya se aproxima la simpática festividad de San Pedro, invitamos a todos los eldenses a hacer honor a los esfuerzos realizados por las diferentes Comisiones de Fallas, que han trabajado por ofrecernos un espectáculo digno de Elda, colaborando activamente con su presencia y entusiasmo al mayor esplendor de la fiesta, a su brillantez y explosiva alegría, que ha de culminar como siempre, en las gigantes cas hogueras donde el fuego bailará su danza ritual como punto final. —A. G. A.

Publicaciones recibidas

Revista Oficial de las Hogueras de San Juan de Alicante

La Comisión Gestora de las Hogueras ha editado una vistosa revista con motivo de las grandes fiestas alicantinas en honor a San Juan. Figuran en ella interesantes artículos dedicados a la exaltación alicantinista y fogueril, entre los cuales hay varios de firmas tan destacadas como las de Vicente Ramos, Miguel Signes, Joan Valls Jordá, Carlos Sahagún (recientísimo «Premio Boscán»), Vicente Martínez Morellá, Martínez Mena y otros excelentes escritores y poetas alicantinos. El delegado comarcal de Sindicatos de Elda, don José M. Navarro Parra, también ha colaborado brillantemente en esta revista con un interesante trabajo sobre antiguas fiestas alicantinas.

La publicación, muy completa, profusa y bellamente ilustrada, constituye un extraordinario portavoz de las fiestas mayores de nuestra capital, que podemos llamar casi como fiestas de la provincia, pues de toda ella participa en aquellas con tanto entusiasmo e interés como de las suyas propias.

Un Club de idiomas...

(Viene de la PRIMERA pág.)

lio a las 9 de la noche. Para este acto invitamos, sin excepción alguna, a todos aquellos que hablen cualquier idioma o lo estén estudiando. El beneficio ha de ser para todos y, lógicamente, cuantos más seamos, más fruto ha de obtenerse.

Finalizamos nuestra amena charla; ya saben nuestros lectores que existen en nuestra ciudad personas dispuestas a elevar el nivel cultural de los eldenses; no todo ha de ser pensar en cosas que a nada práctico nos llevan y sacrifican el bolsillo ajeno para nuestra diversión. El futuro Club de Idiomas os espera a todos cuantos queráis ir a él, sin excepción alguna, como nos ha hecho patente el señor Sánchez.

Por el bien de nuestra ciudad deseamos a estos amigos el mayor de los éxitos; Elda sabrá agradecerlo un día

VALERO

Pida usted a su proveedor habitual

LECHE CLUZASA

La mejor Leche Esterilizada

Y pruebe los exquisitos Refrescos CLUZASA

Blancacao - Leche a la Vainilla
Leche a la Fresa

FALLAS EN ELDA.—Como casi siempre ocurre, especialmente a los eldenses, las cosas falleras van un poco a la carrera, con improvisaciones de última hora para remediar fallas también de última hora. Estas carreras son las causantes de que VALLE DE ELDA no haya podido ofrecer a sus lectores, como en años anteriores, la vera efígie de todas y cada una de las fallas. Y es una lástima porque tenemos entendido que algunas de las comisiones se han superado, para desmentir la idea de un bache en el entusiasmo de los falleros eldenses. Pero estas fiestas no van a ser completas. Faltaría para ello que la falla veterana—hemos nombrado a la del Triquete—hubiera plantado su monumento como todos los años. Y al quedar el barrio del Triquete fuera del itinerario fallero parece que la fiesta queda a falta de algo vital. Confiamos en que las fallas constituyan un nuevo éxito y que este mismo éxito haga despertar los dormidos entusiasmos de los falleros del Triquete y de otros puntos de la ciudad.

EL NUMERO 200.—No sé si ustedes se han dado cuenta de que este número hace el doscientos de la colección de VALLE. Modestamente, tenazmente, hemos clavado en la cabecera número tras número hasta llegar a un nuevo guarismo con dos ceros detrás. Y aun cuando ya hemos conseguido para nuestro semanario un lugar destacadísimo—si no el primero—en la pequeña historia de la Prensa local, todavía no hemos alcanzado el mínimo que nos hemos trazado, que es el número 300, para superar con mucho al periódico eldense de más larga vida. Doscientos cincuenta números, poco más o menos, tiraron los periódicos «El Reformista» e «Idella», con un contenido inferior en cantidad a lo que VALLE lleva publicado. Y nuestro semanario debe alcanzar esa meta y superarla ampliamente. Y después continuar sirviendo al pueblo eldense hasta lo que permitan sus posibilidades.

UN COCHE QUE SE ESFUMA.—Un «Morris-Minor» ha servido para dar un disgusto gordo a un eldense. Sucedió que, por Algeciras, entró en España un coche marroquí de la citada marca, con matrícula de aquel país. Pero una vez en España se le hizo una pequeña operación de «cirugía plástica», troquelándole una nueva numeración al motor y cambiándole la matrícula por una española coincidente con una documentación más falsa que un duro sevillano de los de antes. Y el tal cochecito fue a parar a manos de un eldense, que con ello cumplía la aspiración general de poseer automóvil propio. Pero la Guardia Civil estaba sobre la pista y pronto localizó el «Morris» interviniéndolo y pasándolo a la Delegación de Hacienda, como producto de contrabando. Aunque parece estar demostrada la buena fe del adquirente y su total ignorancia de los torcidos medios que transformaron al cochecito, el mayor perjudicado ha sido nuestro paisano, que se ha quedado, por el momento, al menos, sin dinero y sin coche. Lo lamentamos y a aprender para otra vez.

LA CALLE JARDINES, PROBLEMA ETERNO.—Un amable comunicante nos sugiere que nos ocupemos del peligroso tramo que ha quedado en la calle de Jardines junto a la fachada del Banco Popular. Entre la acera y el asfalto de la carretera quedó una zona neutra que fue llenada con tierra y piedras. Naturalmente, la lluvia se lleva la tierra, las piedras se quedan y cada vez está más profunda la depresión. En algunas partes el borde de la carretera forma un pequeño barranco de unos veinte centímetros de caída. Esto es «peccata minuta» para camiones y coches, pero si coincide paso de un mastodonte de la carretera y una bicicleta, y ésta tiene que meterse a la fuerza en el trozo del desastre, no le arrendamos la ganancia, porque lo más fácil es que el único que gane sea el gremio de farmacéuticos, si no el de «decesos, sepelios, etc».

RONDADORES.—La arcaica estampa de los rondadores parece haber retoñado en algún barrio extremo de nuestra polifacética ciudad. Muchos vecinos fueron despertados a los dos de la mañana, de hace dos domingos, por discretos toquitos en la ventana, siendo invitados a escuchar un breve concierto y obsequiar a los concertistas. Nada tenemos que decir de esta afición artística, salvo, quizás, que para evitar disgustos y complicaciones, los torzados oyentes, además de ser de la amistad de los ejecutantes, deberían ser avisados de que se les espera para que tomaran sus medidas, que en unos casos sería reforzar la despensa, y en otros... irse a dormir a casa de algún familiar distante.—ARGOS.

CINE

Mi encantadora asesina

Nacionalidad: Francesa.
Director: Raymond Bernard.

Intérpretes: Danielle Darrieux, Albertoordi, Paul Meurisse.

Censura del Estado: Autorizada para mayores.

Una viuda joven es admirada de todos por su inclinación a las obras de caridad y mantenimiento de establecimientos benéficos. Para conseguir las fuertes cantidades necesarias, va enamorando a millonarios, a los que asesina y entierra en su propio jardín. No falta cierta originalidad en el asunto, que, de haberse tomado en serio, sería totalmente rechazable. Con claridad se advierte la única intención de divertir y entretener, objetivo que se consigue con profusión de escenas graciosas e interesantes. Inteligente interpretación.

El largo y cálido verano

Nacionalidad: Norteamericana.

Director: Martin Ritt.
Intérpretes: Paul Newman, Joanne Woodward, Orson Welles.

Censura del Estado: Autorizada para mayores.

Un joven vagabundo llega a una población, en la que se advierte que existe un cacique, propietario de casi todos los negocios, y al que todos temen. Al enfrentarse los dos, el aplomo y la desprecupación del primero hacen que se entable entre ambos una sorda y continua lucha, en la que resultan complicados todos los que tienen alrededor. La película plantea el tema de la ciega autoridad paterna, que llega a prescindir de los sentimientos de los hijos, haciendo que éstos se rebelen contra lo que creen injusto. Buena interpretación, que sale airoso de la prueba de encarnar complejos personajes en un ambiente duro y hostil. Magnífico tecnicolor.

Luces de rebeldía

Nacionalidad: Inglesa.
Director: Michael Anderson.

Intérpretes: James Cagney, Don Murray, Dana Waters, Glennis Johns.

Censura del Estado: Autorizada para mayores.

Como en «Larga es la noche», la inolvidable película de Carol Reed, se presenta aquí también un episodio de la lucha a muerte entre los terroristas irlandeses y los ingleses. Se refiere a las luchas en Dublín, en 1920, entre los patriotas y los «Black-and-

CARTELERERA

IDEAL CINEMA

(Salón y Terraza)

Sábado, domingo y lunes

Estreno de la superproducción

Mi encantadora asesina

por Alberto Sordi

Complementos

(Autorizado mayores)

CINEMA CERVANTES

(Salón y Terraza)

Sábado y domingo

Gran programa doble

Un castillo en el Tirolo

en tecnicolor, y el estreno

Luces de rebeldía

por James Cagney

(Autorizado mayores)

SALA REX TERRAZA ROXI

Desde 7 tarde

Desde 9 noche

Grandioso estreno en cinemascopio y color

EL LARGO Y CALIDO VERANO

por Paul Newman y Orson Welles

Complementos - (Autorizado mayores)

NOTAS.—En ambos locales hay instalados equipos dobles de proyección. Se ruega puntualidad, debido al largo metraje de la película.

Teatro-Cinema Cantó

Sábado y domingo

Fantástico programa doble

Todos pueden matarme

en cinemascopio

Susana y yo

por Abbe Lane - Tecnicolor

(Autorizado mayores)

Teatro Castelar y Coliseo España

Sábado y domingo

Estreno de la producción en cinemascopio y color

SOLEDAD

por Fernando Fernán Gómez

Mientras Nueva York duerme

por Dana Andrews

(Autorizado mayores)

PLAZA DE TOROS

Sábado, 11 noche

El mejor espectáculo del año

Antonio Molina, Manolo el Malagueño, Porrina de Badajoz y otras grandes figuras

Domingo:

Gran programa doble en color

Proa a los mares del Sur

La violetera

(Autorizado mayores)

GLORIA CINEMA

Sábado, domingo y lunes

Estreno de la gran película

La culpa fue de Eva

Complementos

(Autorizado mayores)

Tans» o fuerzas irregulares con que los ingleses reemplazaron a las tropas que habían llevado el peso de la presión. La trama gira en torno a un joven norteamericano, de origen irlandés, que pretende mantenerse al margen de estas luchas, hasta que las circunstancias le obligan a intervenir. Excelente realización, que sabe mantener el ritmo dramático, alrededor del tema central. Buena interpretación y fotografía. Realismo en la exposición de la lucha.

Soledad

Nacionalidad: Hispano-italiana.

Director: Enrico Grass y Mario Craveri.

Intérpretes: Germán Cobos, Pilar Cansinos, Fernando F. Gómez.

Censura del Estado: Autorizada para mayores.

Un sencillo argumento de amores contrariados, sirve para hilvanar las imágenes de un extenso recorrido por tierras castellanas y andaluzas, de las que se recogen, en su más puro tipismo, las costumbres casi primitivas de pueblos y aldeas, sus fiestas populares y, en general, maravillosos paisajes naturales realizados por espléndidas fotografías de brillante ferrnialcolor. Craveri y Grass, famosos por sus grandes documentales «Continente perdido» y «El imperio del Sol», han realizado éste de nuestro suelo, diferente en todo del falso españolismo utilizado

Nuevo Delegado Local de Organizaciones

En el Salón de actos de la Jefatura Local del Movimiento y con asistencia de las autoridades y jerarquías locales así como de una nutrida representación de afiliados tomó posesión del cargo de Delegado local de Organizaciones, don Santiago Sierras Gómez Tras unas palabras del alcalde y jefe local del Movimiento, don Antonio Porta Vera, el Secretario provincial de Organizaciones, don Miguel Escoto Aguado, procedió a la lectura del oficio de nombramiento, haciendo seguidamente un comentario sobre la significación y alcance del cargo, y a continuación el señor Sierras Gómez manifestó su voluntad de laborar por el mejoramiento de la Falange y de España desde el puesto que se le ha confiado. Finalmente, el Lugarteniente provincial de la Guardia de Franco, don José Vidal Gadea, pronunció una interesante charla, cerrándose el acto con el «Cara al sol» cantado por todos los asistentes puestos en pie.

bañadores

últimos modelos

Gran surtido en todos los precios

AGUSTIN

PLANELLES

PLAZA R. N. S., 11

en diversas producciones nacionales, marcando en él un estilo nuevo y conservando siempre el plano estético de rica y abundante visualidad. Buena interpretación y muy adecuada la música de fondo.

EL MOTO CLUB EN FONTILLES

Amaneció el domingo 19 de junio un día espléndido, maravilloso, como si el tiempo hubiera querido desagrararnos de aquel primer domingo de mayo que impidió que la entusiasta caravana motorista acompañara a nuestra Virgen y a la Peña Pro-Fontilles en su anual visita al lazareto. Fue esta última una excursión cuajada de anécdotas, de pequeños incidentes sin importancia que llenaron de alegría y buen humor a los expedicionarios; desde el que por no llevar los neumáticos en perfectas condiciones hubo de detenerse en la marcha tres o cuatro veces, hasta el cronista que olvidó su chaqueta en un parador y ha de recorrer 50 kilómetros en una de esas máquinas modernas, que más que correr, vuelan, sobre el asfalto de la carretera que nos conducía hacia Fontilles. Y como no podía faltar la característica tradición tan española y tan eldense de llegar tarde a todas partes, de tener un concepto de la puntualidad un poco a nuestra manera, salimos con 45 minutos de retraso sobre el horario previsto, que, entre los pequeños incidentes a que nos hemos referido, propios de estos viajes, y a la detención en el desigual paraje del «Mascarat», hizo que llegásemos al Sanatorio con hora y media de retraso; pero, en fin, se llegó y se nos recibió como todo el personal de Fontilles suele recibir a Elda, con la mayor cordialidad y alegría.

Tras saludar a los PP. Jesuitas y personal que nos dieron la bienvenida, pasamos a la iglesia, donde escuchamos la Santa Misa, haciendo a continuación lo que para los eldenses será ya en adelante la obligada visita cuantas veces vayamos allí: a la imagen de nuestra venerada y gen de la Salud, ante la cual querida Patrona, la Stma. Virgen una representación de la mujer eldense, en nombre de la ciudad y del Moto Club, ofreció unos preciosos ramos de flores como símbolo de nuestro imperdurable recuerdo y filial devoción. A continuación se realizó la visita a todas las dependencias, acompañados por el Director, Padre Felipe Carsi y el P. Palau, el «Ángel de Fontilles», como nosotros le llamamos, quedando los visitantes alta y gratamente sorprendidos de la magnífica organización de todos los servicios. Se hizo un poco tarde y hubo de suprimirse la prueba motorista de habilidad, ya que inmediatamente después de la comida se celebraba el ejercicio Eucarístico del mes de junio y a continuación el acto artístico en el Teatro, en el que había de intervenir la nutrida representación de la ciudad valenciana de Gandía, cuna del segundo capitán de la Compañía de Jesús, San Francisco de Borja, Duque de Gandía, aquel que al contemplar el cadáver de su reina en su caminar por los polvorientos caminos de España, algunos días después de su muerte, le hiciera exclamar aquella frase que se hizo famosa en los anales de

la historia de España: «en adelante, no volveré a servir a Rey que se me pueda morir»; y buscó desde entonces el camino de la Santidad y del Cielo, sirviendo a Aquel que fue vencedor de la muerte.

La comida de confraternidad celebrada en aquel bellissimo paraje de la pinada fontillense, fue, a más de un merecido descanso del ajetreo de la mañana, un acto en el que el buen humor y la anécdota del viaje ocuparon la presidencia, con lo que se hizo más amena y distraída. Antes de comenzar el acto en el teatro, los gandienses, todo amabilidad y cortesía, nos cedieron el primer puesto para que Francisco Crespo dijera a los moradores del «Valle Afortunado», que Elda estaba allí de nuevo y había ido por dos motivos que nos resultaban muy gratos: realizar el Moto Club la visita que no pudo hacer en mayo, no dejando transcurrir más tiempo, y cumplir la palabra que Juanito Mira, en nombre de Elda y la Peña Pro-Fontilles, dió a todos en aquel mismo lugar en el primer domingo de mayo: ofrecer a Fontilles la lente de cine-mascope que el P. Palau solicitó para el proyector del Sanatorio y cuya entrega hizo el propio Juanito Mira al P. Carsi, acogiendo este acto los fontillenses con nutridos aplausos de sentida gratitud.

Y en seguida el regreso, emprendido antes de las 6 de la tarde. Y por aquel camino que nos condujo al «Valle Afortunado» en las horas de

medio día, volvíamos a caminar sobre las ruedas de nuevos motos, coches y autocares, no sin recordar que en Fontilles tenían sus moradores una Madre muy nuestra, a la que ellos rezaban diariamente por nosotros y Elda hacía lo propio por ellos desde nuestro hermoso templo parroquial de Santa Ana, donde cual precioso joyero guardamos nuestra Virgen, y entre comentario y comentario a la jornada, volvíamos, repetimos, sobre ese camino que nos recuerda a «La Carrasqueta» o la subida a la «Font Roja» alcoyana, buscando sobre su continuo ser-pentear, la salida por Orba, Benidoleig y Ondara a la carretera general, sobre la que siguió transcurriendo la serpiente de la caravana eldense, compacta, firme, sin que en este caminar de vuelta nada turbara la tranquilidad y el orden de la marcha.

Llegamos a Elda a las 10 de la noche y en el recuerdo de todos los excursionistas ocupaba un lugar preferente Fontilles, porque al conocerle le habían, comenzado a amar y, como amor es caridad, el Moto Club Elda, con la Peña Pro-Fontilles, será en adelante paladín de la ayuda a nuestros hermanos que tanto necesitan de todos los pueblos, en particular los alicantinos, en oración y limosnas. Y el Moto Club no olvidará que ha hecho suya esa frase: «FONTILLENSES, SIEMPRE ESTAMOS CON VOSOTROS».

VICENTE VALERO

HABLEMOS INGLÉS

Curso de Inglés por Radio - Radio Elda: Lunes, miércoles y viernes, a las 23'30 horas

Twenty-third lesson - Lección XXIII

Téngase cuidado al pronunciar el sonido vocálico de las palabras «the» y «a». (Véase Lección XVIII).

| | | |
|-------|---------|-------|
| bUt | nUmer | One |
| mUch | dOEES | Of |
| stUdy | trOUble | Other |

bUt he dOESn't stUdy mUch. Pero no estudia mucho.
 One Of thE Other boys has thE nUmer. Uno de los otros muchachos tiene el número.
 she's not mUch trOUble. Ella no causa muchas molestias.

Los verbos regulares terminan en «s» o «es» en la tercera persona del singular del presente de indicativo. Las otras personas son iguales a la forma sencilla. Como en el plural de los sustantivos, que terminan también en «s» o «es», la «s» después de sonido sonoro se pronuncia «z», pero después de sordo, es la «s» sorda española. En caso de que la forma sencilla del verbo termine en un sonido sibilante hay que poner una vocal débil antes de la «s» final para formar sílaba.

| | | |
|-----------|------------|------------|
| «s» | «z» | «z» |
| he speakS | he knowS | he passES |
| he helpS | he leavES | he dancES |
| he wantS | he studIES | he teachES |
| | he goES | he causES |

He passes the door. El pasa por la puerta.
 He dances well. El baila bien.
 He teaches Spanish. El enseña español.
 He causes a lot of trouble. El causa mucha molestia.
 He changes the plan. El cambia el plan.

There's a little coffee shop in the rail-road station, where you can have sandwiches and coffee and other light refreshments while you're waiting for the train. Hay una cafetería pequeña en la estación del ferrocarril, donde se pueden tomar bocadillos, café y otras cosas ligeras, mientras se espera el tren.

Since Mike arrives at the station about half an hour early, he buys his ticket and then has time for a cup of coffee before he gets on the train. Puesto que Mike llega a la estación con casi media hora de anticipación, compra su billete y luego tiene tiempo para tomar un café antes de subir al tren.

Como todos los años, estamos presenciando el desfile de «Moros y Cristianos». La serpiente multicolor sube reptando por la calle Nueva, lenta, acompasadamente. El desfile es interesante, brillante, bien organizado este año. Se advierte el entusiasmo contagioso y las ganas de quedar bien. Pero no por ello se logra evitar del todo esa sensación de monotonía que produce presenciar las mismas cosas año tras año.

De pronto llega a nosotros un clamor que crece, un estampido de aplausos que despierta nuestra atención. Alergamos el cuello para averiguar la causa, y nos encontramos con la sorpresa en medio del desfile. Un jinete sarraceno conduce maniata do, brutalmente, a un cautivo cristiano. A continuación, dos filas de prisioneros castellanos arrastran, entre agonías de sudor y latigazos, las campanas de la catedral de Santiago que, por el designio del poderoso Almirante, son trasladadas de este modo a Toledo: refinada humillación que el moro vencedor hace al cristiano vencido. Los viejos bronceos que cantaban las glorias del Señor, van a conocer la amargura del silencio en el cautiverio.

La escena es viva e impresionante. Parece arrancada de la realidad, como en taurmatúrgico injerto del pasado en el presente. Los cautivos cristianos están realmente agotados. Piden agua. Caen cada dos por tres al suelo, y en sus caídas cabe bien poco el disimulo. Los feroces guardianes moros manejan el látigo sin descanso. Lentamente, engarzadas en el río de color del desfile, las campanas profanadas andan su camino.

El público que llena las calles aplaude entusiasmado la acertada representación, en la que moros y cristianos desempeñan su papel como actores consumados. Se ha conseguido dotar de un nuevo aliciente al desfile, mediante la introducción del elemento «sorpresa». Se ha logrado sorprender al público con este «número» especial fuera de programa. Los aplausos incesantes marcan bien a las claras que la curva gráfica del interés ha da-

VIDA E HISTORIA EN LA CALLE

do un salto gigantesco al paso de la comitiva, con la que no se contaba.

Creemos que todo ello es muy elocuente, muy digno de ser tenido en cuenta para los años venideros. El simple desfile de las mismas comparsas, con los mismos trajes, con idénticos o parecidos gestos y movimientos, aunque esperado con expectación relativa, causa escasa impresión al público eldense, que ya ha contemplado el mismo desfile más de una docena de veces seguidas. Los forasteros que lo presencian por vez primera, siguen gozando del espectáculo, esto es verdad. Pero no hay que olvidar que son los eldenses —el pueblo de Elda— los que marcan la pauta, al fin y a la postre. De los eldenses depende que se consiga el ambiente de la fiesta.

Este camino es el acertado para conseguir la renovación de la fiesta, su diversidad, su constante variedad. Aparte de todo lo demás que se haga, es muy interesante lograr que cada año el público espere una cosa nueva y que no quede defraudado.

Esta novedad, este motivo original, no tiene que ser forzadamente algo extraordinario que signifique una renovación total o gastos cuantiosos. Se trata, sencillamente, de presentar un solo detalle inédito, algo que sorprenda y agrade. En una palabra, se trata de preparar con tiempo la fiesta, de calentarse un poco los sesos buscando alguna novedad que ofrecer cada año.

El camino está emprendido. El año pasado ya se inició con aquella magnífica representación de un zoco o mercado moro que, palpitante de colorido y exótico trajín, tantos aplausos cosechó a su paso. Aquel zoco incluso ha producido sus frutos. De dónde, si no, se hubieran sacado esas maravillosas fotos a todo color que han ilustrado el último programa? Este año el detalle original se ha conseguido gracias al episodio histórico de las campanas de Santiago. La próxima vez, la sorpresa puede lograrse con algún efecto por el estilo; la cuestión es no abandonar la fe liz iniciativa.

No importa ni poco ni mu

cho el que estos motivos o representaciones tengan que ser importados. El ideal sería, naturalmente, que todo fuera eldense. Pero, si de momento no puede ser así, ¿qué más da que moros de Alcoy, cristianos de Biar o estudiantes de Petrel acudan a la fiesta de Elda? A fin de cuentas, todo redundará en beneficio de nuestra ciudad y en una mayor vistosidad de su fiesta. Si la comparsa de Reales Halcones del Desierto de Caravaca, ha desfilado este año por nuestras calles, ello ha significado una mejora en nuestros desfiles, que no atenta para nada contra la esencia de la fiesta. Una de nuestras comparsas puede pagar con la misma moneda en la primera ocasión que se presente, y todos en paz. No vemos ningún inconveniente en ello, pues enten demos que todo debe quedar supeditado a una mayor fastuosidad para nuestros actos.

Ni importa tampoco que las novedades a introducir en la fiesta constituyan flagrantes anacronismos, ya que toda la fiesta lo es en sí desde sus comienzos. Sin ellos, carecería del colorido, variedad, despreocupación y alegría que son sus características.

Cada comparsa tiene un año por delante para buscar el pequeño detalle que sirva de sorpresa en los desfiles de 1961. No es necesario que se trate de un episodio histórico como el de las campanas. El tema puede sacarse de la Historia, de la leyenda o de la fantasía. Los contrabandistas, por ejemplo, podrían inventar una reproducción del asalto a una diligencia en la serranía de Ronda o de la conducción en cuerda de presos de una partida apresada por la Guardia Civil. Los moros podrían fingir una peregrinación a La Meca, con blancas vestiduras, bien fáciles de improvisar, por cierto. Los estudiantes podrían darnos la bufa representación de unos exámenes en los que el tribunal obsequiaría con descomuna-

les calabazas auténticas, que al final se repartirían en sabrosas tajadas entre el público. Los zingaros podrían aprender a decir la buena-ventura en las manos de los espectadores de primera fila y contratar los servicios de algunos violinistas que diéran rápidos conciertos sobre la marcha...

Estas son modestas ideas que se nos han ido ocurriendo a volapluma. Dedicando la suficiente atención al particular, sabemos que habrían de surgir montañas de ideas mucho mejores que las expuestas. Todo es cuestión de que las comparsas se pongan a trabajar desde ahora, creando en el seno de cada una de ellas una especie de «Comisión de la Sorpresa» o algo parecido, que se encargara de trabajar en el asunto.

Estamos seguros de que por este camino se pueden lograr grandes cosas, entre otras que no decaiga el interés de la fiesta y que el eldense espere cada año esos días de los desfiles con la expectación y el anhelo del que sabe que se le va a ofrecer algo verdaderamente digno de su atención y cariño.— A. G. A.

Fallas de San Pedro 1960

El Distrito Fallero de la Plaza R. N. S., y calles adyacentes, el de más solera fallera de Elda, prepara grandiosos acontecimientos, pues además de su artística falla obra del laureado escultor valenciano don Manuel Giménez Monfort, ha contratado para sus magníficas verbenas a la famosa orquesta «Los Clippers» y a las sugestivas vocalistas Pilarín Noguera y Angelita Corbi.

En sus brillantes desfiles tomarán parte ciento treinta jóvenes ataviadas con el traje regional valenciano y como siempre, la Unión Musical de Agres.

Un distrito que toma con cariño estas fiestas de arte y alegría, al que felicitamos efusivamente por ello.

Sintoniza RADIO ELDA. Los mejores programas, RADIO ELDA.

PELLUQUERIA DE SEÑORAS

DIRIGIDA POR

MAYTE

PELLUQUERA DIPLOMADA

General Moscardó, 30

Le ofrece los servicios más modernos en peinados. Tinte y lavado de cabeza. Procedimiento «Termo-Ducha». Especialidad en decoloración.

ELDA

EMPLEO FIJO

Importante Empresa precisa servicios de una señorita para Telefonista.

Dirigirse a esta Administración

COMPRARIA

1 o 2 archivadores
1 mesa de despacho
1 mesita máquina escribir

EN BUEN ESTADO

Razón: Teléfonos 22 ó 834

Hilaturas TORRES

FORNITURAS -- RIBETES -- CORDONES

Siempre a la cabeza con FABRA Y COATS

María Guerrero, 34 ELDA Teléfono 635

La Falla madre saluda a la Fiesta fallera

Sección patrocinada por
gentileza de la firma

**UNION DE
TRANSPORTES, S. A.**

Estando cerca las fiestas falleras, y sintiendo tan profundamente el ambiente y todo lo que esta fiesta significa y lleva consigo no hemos podido evitar el dirigirnos a ustedes para mandar desde las columnas de, ese Semanario ante todo, un cordial saludo a todas las comisiones de las fallas eldenses, sin olvidar a todo el ramillete de falleras, que componen junto con la Reina, la alegría de la fiesta, así como a la Junta Central, que con sus desvelos hace posible el mayor esplendor de la misma.

Junto con el buen amigo Manolo Guill, he trabajado años pasados, desde el año 1949 en que se plantó al público la primera falla del Trinquete, con el mayor entusiasmo en conseguir que la falla hiciera honor a su categoría de decana de la fiesta fallera eldense. Ambos somos hijos de Elda, de este pueblo que trabaja infatigablemente y tiene también ganado su derecho a divertirse y por ello siempre ha sido nuestro mayor deseo el engrandecimiento de Elda en todos sus aspectos. Con gusto nos dejábamos arrastrar estos años pasados por el entusiasmo y el ejemplo de todos, que no reparaban en sa-

crificios para dejar bien alto el pabellón de Elda, a la altura que merece.

En las fallas, casi todo es obra de la constancia de un grupo de entusiastas que ponen toda su voluntad, para ofrecer la fiesta al público, recibiendo en pago de sus esfuerzos y como toda recompensa el comentario y la crítica. Así, que desilusiona un poco el estar todo el año trabajando a base de rifas para recaudar fondos, para luego recoger semejante premio a sus desvelos. Como se comprenderá, formar parte de una de estas comisiones es bastante pesado. En nuestra falla es d resaltar la labor desarrollada por el infatigable amigo Manolo Guill, el cual ha ostentado el cargo de Presidente durante varios años, perjudicándose económicamente y siendo criticado sin razón por algunos.

Por todos estos motivos, este año la Comisión de siempre quiso dejar paso para ver si salía otro grupo de entusiastas que formasen una nueva comisión fallera y que, con este refuerzo, la Falla decana de Elda se volviera a poner a la cabeza de la fiesta. Desgraciadamente no ha sido así, cosa que los entusiastas de la fiesta lamentamos muy profundamente. La falla del Trinquete falta este año a la cita con el fuego, pero esperamos que ésta será sólo una ausencia pasajera y que el año próximo la falla del Trinquete volverá a levantarse en su barrio por el esfuerzo de una comisión nueva y pujante.

LAMBERTO PUCHOL

Espíritu festero

Extrañeza nos causó el ver en un céntrico Bar a un grupo de comparsistas—y simpatizantes—Cristianos y dos Moros, ataviados con el clásico atuendo de las inolvidables fiestas de Moros y Cristianos, que por cierto nos recuerdan los Tercios de Flandes. La algarabía era ruidosa y el humor y la fresca cerveza corrían parejas. Celebraban una reunión de hermandad entre los comparsistas con su Capitán al frente, los Moros estaban representados por don Romualdo Guallar y don José Muñoz. Habían estado en una finca todo el día—según ellos—el desfile les había salido bordado. Es la ilusión y el recuerdo de esas fechas vividas en nuestras últimas fiestas de mayo, que tan buen sabor dejó a todos, y más a estos festeros. Los antedichos moros nos manifestaron que sus comparsas serán el próximo año otra vez las mejores, y los cristianos decían las mismas palabras con el mismo entusiasmo. Su capitán, Carlos Maestre, aseguraba que los Cristianos el año que viene darán la sorpresa, y a su vez comunicaba públicamente a todo el que tenga deseo de ser Comparsista, que puede venir a las filas cristianas, donde tienen a su disposición un equipo completo totalmente gratis, es decir, entregado por la comparsa. «Deseamos hacer una de las más y mejores comparsas de las fiestas

de 1961 y esperamos a la juventud en nuestras filas».

Generalmente, en aquella reunión de amigos, casi todos querían decir algo para la prensa, pero como todos decían igual diremos por todos ellos que LA FIESTA DE MOROS Y CRISTIANOS DE ELDA DEL AÑO ENTRANTE SERÁ LA MEJOR DE ESPAÑA. Porque algunos decían, «casi la mejor de España», pero éstos estaban en minoría. Por último, el amigo Zahonero aseguró: Si los Tercios de Flandes fueron el asombro del mundo en el ayer, el próximo año, la fiesta de Elda será la admiración de todos los presentes y futuros. Esto no es exageración; es sencillamente entusiasmo, y hasa a nosotros nos contagiaron. Deseamos que este propósito prospere y se supere la inigualable fiesta de Elda. Y no quiero cerrar esta crónica sin saludar a los otros festeros, a los de las Fallas, que en estos días se afanan por quedar como quien son, y por lo tanto que llevan trabajado todo el año para que en la entrante semana admiremos las FALLAS DE ELDA como un fiel exponente de la actividad de los hijos de esta ciudad.

Elda en fiestas es el paraíso de los amantes de divertirse y vivir unos días de alegría a borbotones. Porque en Elda no hay términos medios. O mucho, mucho, o completamente nada.

PEDRO LOPEZ



Resultados de los partidos jugados el domingo 19 de junio de 1960:

I TROFEO CHOCOLATES 1960

Frontera, 4; Frontera B., 1. R. Gervasia, 0; Frontera, 6. Ferroviaria, 3; Elda C. F., 3. Jubena, 0; Frontera B., 1. Trinquete, 2; S. Francisco, 2. Vasconia, 0; Ferroviaria, 9. Molinense, 2; R. Gervasia, 3. Viena, 3; Huerta Nueva, 0. Frontera B., 4; San Francisco, 1. Elda C. F., 2; Jubena, 4. Europa, 5; Trinquete, 0.

La clasificación después de estos partidos es como sigue:

Europa, 13 puntos; Viena, 12; Molinense, 11; Frontera y Frontera B., 10; Jubena y R. Gervasia, 9; Sta. Gema, 7; Trinquete, Elda C. F. y Ferroviaria, 6; Huerta Nueva, 5; San Francisco, 4, y Vasconia, 0.

III COPA SEPTIEMBRE 1960

Europa, 2; Iberia, 1. Sta. Gema, 1; Frontera, 1. S. Vicente, 5; Saeta Rubia, 0. Ciclón, 4; Molinense, 2.

PARTIDOS AMISTOSOS Y DE EMPRESAS

Styl, 7; Liborio, 7. Juventus, 5; Imperial, 2.

H. ALFONSO

VALLE DE ELDA



Les recuerda sus diarios servicios por
carretera entre

BARCELONA
Nápoles, 83
Tel. 266868

VALENCIA
Burriana, 32
Tel. 277505

ELDA
Gral. Varela, 14
Teléfono 99

Los astros dicen...

Como serán los niños nacidos el día...

Miércoles, 22 de junio.— Muy susceptibles, con un oculto complejo de superioridad. Difíciles de educar, pero inteligentes y estudiosos. Sentido del orden. Facilidad para las matemáticas y ciencias físico-naturales. Deberán disfrutar de la vida al aire libre. Habrán de ser muy prudentes porque corren peligro de accidentes de circulación.

Jueves, 23.— Susceptibles también. Se llevarán muy mal con los familiares cercanos. Egoístas y poco amigos del sacrificio, buscarán de adultos vivir lo más a gusto posible. Su inteligencia, viva y perspicaz, estará al servicio de esta ambición de gozar de la vida. No servirán para realizar empresas duraderas y carecerán la virtud del ahorro y de la buena administración.

Viernes, 24.— Inteligentes, versátiles e inclinados a lo fantástico. Amantes de la vida bohemia. Buen gusto y dotes artísticas, se incluirán por los caminos del arte donde hallarán tal vez gloria, pero no fortuna. Amables y sociables para las amistades

no duraderas. Sus caprichos y saltos de humor armonizarán con su ingenio, vivacidad de ideas y originalidad.

Sábado, 25.— Nerviosos y fácilmente incluídos al pesimismo. La adolescencia se les presentará con grandes problemas de adaptación y le será muy dura la existencia antes de poder sentirse satisfechos.

Lunes, 27. Gran capacidad de adaptación, pero incapaces de concentrar su atención por mucho tiempo en una misma cosa. La mayoría no saldrá de la categoría de aprendiz en las actividades utilitarias que busquen. Inconsciencia en las responsabilidades y deberes familiares. Se ganará la amistad y el aprecio de las personas que le rodeen.

Martes, 28. Psíquicamente precoces, habrá que vigilar mucho su desarrollo moral. Con el estímulo de los suyos podrán sacar partido a sus buenas condiciones intelectuales. Adorarán a los niños y muchos formarán familias numerosas. Les gustará lo re-

Viajes y excursiones de Educación y Descanso en 1960

El Departamento de Viajes y Excursiones de Educación y Descanso ha publicado su programa de actividades para la temporada presente, en la cual figuran magníficos viajes a Alemania, Francia, Austria, Bélgica, Grecia, Países Escandinavos, Costa Azul, Inglaterra, Italia, Lourdes,

Mediterráneo y Oriente Medio, París y Suiza, así como a numerosos y atractivos puntos de la geografía española.

Todos los interesados en estos viajes pueden solicitar información más completa y detallada en la Delegación Local de Educación y Descanso (locales de la C. N. S.).



Las mejores vajillas

CRISTALERIAS
LAMPARAS

Y ARTICULOS DE REGALO

Establecimientos **CANO**

Generalísimo, 18

ELDA

Teléfono 945

lacionado con la escritura tanto en el aspecto literario como en el de oficio manual.

Miércoles, 29.— Gran inteligencia y atractivo personal, alcanzarán puestos destacados en la senda que elijan. Las nacidas en este día se

elevarán del nivel de vida de su familia brillando en la sociedad, en el teatro o en el cine. Mala administración del dinero que ganarán fácilmente, con golpes de suerte que nivelarán sus despilfarros.—«M. P.»

De interés para las amas de casa

EL GAS BUTANO

que resuelve el principal problema del hogar sin suciedad, sin peligro de escasez y con economía, puede tenerlo instalado en pocos minutos en su hogar

Grandes facilidades de Pago, sin recargo

¡Hasta DIEZ MESES de plazo para abonar el depósito importe de los dos envases necesarios!

¡Menos de 25 pesetas semanales!

Distribuidor exclusivo: SEGISMUNDO FALCO - Dahellos, 4 - Teléfono 270

Vea la gran variedad de modelos en cocinas a Gas Butano

Para todos los hogares -- Para todos los gustos -- En todos los precios
Y ADEMÁS, CON FACILIDADES DE PAGO

Exposición y venta: Dahellos, 4 - Teléfono 270

El Torneo Interregional

C. D. Eldense, 4 - Saguntino, 2

Se jugó este partido el pasado domingo en el campo del Parque y con él se cerró la temporada oficial en nuestro «césped» deportivo. Marcó, en primer lugar, el Saguntino, a los trece minutos, con un tiro desde fuera del área que pasó entre los pies del meta eldense, colándose hasta la red. Pero medio minuto más tarde Asterio obtenía el gol del empate para nuestros colores, en un tiro al ángulo, muy colocado. A los dieciséis minutos, en un córner, el Eldense marca el segundo gol por mediación de Medina que actuó magníficamente, de cabeza, a pesar de la estridida del portero visitante. A los cuarenta y cuatro minutos, Grande, en un potente disparo desde fuera del área,

consigue el tercer gol para nuestro equipo.

En el segundo tiempo, Periquín, en un soberbio chupinazo, marca el cuarto gol para el Eldense, y a los veintinueve minutos, el Saguntino consigue su segundo, al ejecutar un penalty contra nuestra portería. Arbitró el señor Hernández Mollá, sin complicaciones.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Eldense: Bellido; Germá, Andrés, Doris; Bartolo Grande; Asterio, Suazo, Collado, Periquín y Medina.

Saguntino: Amador; Pérez Boti Martínez; Bellido, Virgilio; Forcém, Luis, Maciá, Díaz y Urruezo.



Nuestro Deportivo ganó al Saguntino en el «último» partido de la temporada, y...

La rivalidad fue mayor en

Industrial Taconera Eldense CRUZ, 4

la flojedad de ambos onces. Fue a. cual peor.

La Un'ón no jugó frente a la Minera, cuyo encuentro aplazó para mañana.

Por ser el último encuentro de la temporada que juegan los blanquillos, se nos presenta la ocasión de testi-

Usted misma puede cambiar sus tapas usadas

moniar nuestra admiración por la directiva, que contra viento y marea hace fútbol año tras año. Su enorme lucha se merece nuestro aplauso más sincero.

Tenemos el gusto de comunicarnos que en el intermedio del partido, actuará

Tacones siempre nuevos usando los de I.T.E.

el anciano y jovial atleta «el Meló», que por la maana irá a Monóvar y volverá, y por la tarde, en pugna con un ciclista, obsequiará a los asistentes al partido con una demostración de sus facultades, que por cierto a tan avanzada edad son dignas de ad-

Tacón I.T.E. de tapa recambiable

mirar. Con que todos al Parque, que merece la pena.

Balaguer ha vuelto a Elda a... por unos jugadores del Eldense. ¡Si los conocerá él!

Poco se habla de fútbol; si acaso, sólo en las Peñas y nosotros. Poco es eso. Los que debieran hacerlo no quieren ni que se le nombre. Y claro, nosotros también nos cansamos. Si surge algo ya os lo diremos.—CARPINTERO.

COLOMBOFILAS

ELDA y los deportes

Conociendo la psicología de esta simpática ciudad de Elda, acogedora sin par, a nadie podrá extrañar que aquí se practiquen toda clase de deportes, desde la antiquísima pelota a mano, hasta el más reciente inventado; y entre todas estas modalidades deportivas, una de las más antiguas, es la de los palomos «Llaudinos», aunque sea menos conocida por el público en general. Por ello, muy modestamente, me creo en la obligación de ir poniendo de manifiesto lo que es y lo que supone este noble y altruista deporte de los palomos. Para el que desconoce esta modalidad deportiva, un palomo no tiene más valía que 10 ó 15 pesetas que es su valor carne; para un palomista, en distintos casos vale hasta varios miles de pesetas, por ser producto de muchos desvelos y sinsabores y es de lamentar el que alguien aprese un ejemplar, sea macho o hembra, y sin pensar el perjuicio que ocasiona lo retenga o sacrifique sin tener en cuenta que la Sociedad Colombicultora, aparte de agradecer el acto de honradez que supone el presentar alguno de estos ejemplares, gratifica siempre en su valor carne.

Son muchos peligros los que

tienen los palomos; halcones, chimeneas, cables aéreos, gatos y en particular los palomares no reglamentados. Por ello el Excmo. Sr. Gobernador Civil de Alicante y en el «Boletín Oficial de la Provincia» núm. 42 de 20 de febrero del pasado año 1959, tuvo a bien publicar una orden por la cual se prohíbe terminantemente, a todos los poseedores de palomares mixtos y de otras razas no reglamentadas, que dediquen al vuelo debiendo ser inutilizadas todas las trampas existentes, y advirtiéndole que serán castigado; los contraventores. Por el cumplimiento de esta orden velarán los señores Alcaldes, Guardia Civil y las Federaciones de Colombicultura y Colombófila de Palomas Mensajeras, las cuales presentarán las denuncias correspondientes.

Mucho agradece la afición colombicultora esta circular, como agradece también al pueblo en general la presentación de cualquier palomo que haya sido apresado por cualquier circunstancia y promete hacer todo lo posible para producir un equipo de palomos que en los Concursos Oficiales eleve a nuestra querida Elda al lugar deportivo que merece.

Salvador Esteve Gregori



Redacción y Administración:

General Moscardó, 1
Teléfonos 300 y 504

Suscripción Trimestral, 25;
Semanal, 50; Anual, 100

TAPA INDIA

Dura más que el zapato

Patente de invención y modelo
de utilidad propiedad de
Fernando Obrador

Para su venta, han sido autorizados tres fabricantes de prestigio

OBRADOR Y CHICO
FRANCISCO MARTINEZ RIOS
DIEGO BONAL